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Geistlich reif werden – 2Petrus Teil 1 

 
Thema: "Fügt hinzu" (2Petr 1.1-11) 
 
Gliederung 
 
I. Was wir in Jesus haben: Einfach alles! 
II. Was wir tun sollen: "Hinzufügen!" 
III. Was uns erwartet: "Ein REICHLICHER Eingang!" 
 
Einleitung 
 
Ich begrüsse Euch alle ganz herzlich zum ersten Gottesdienst im Neuen Jahr. 
Ich hoffe, Ihr habt alle frohe Weihnachtstage im Kreis Eurer Familien 
geniessen dürfen und seid gut "rübergerutscht" in's 2024. Und wie Ihr schon 
gesehen und gehört habt, starten wir in's neue Jahr mit einer neuen 
Gottesdienstserie zum Thema "geistlich reif werden" mit dem 2. Petrusbrief.  
 
Jemand hat im Vorfeld zu dieser Serie zu mir gesagt: "Hoppla – das ist aber 
harte Kost!" – Das stimmt. Es gibt "angenehmere Briefe" als 2Petr. Aber ich 
habe den Eindruck, dass vielleicht kaum Brief wichtiger ist für die Gemeinde 
heute als gerade dieser Brief. Denn 2Petr wurde wie Jud spezifisch 
geschrieben an Christen, die umgeben waren und massiv bedroht wurden von 
Irrlehre. Und lasst mich Euch sagen: Ich bin nicht nur erschüttert darüber, WAS 
heutzutage in Gemeinden und Kirchen zum Teil an Dingen gelehrt wird, die 
wirklich alles sprengen, was man noch irgendwie "christlich" nennen dürfte. 
Sondern ich bin vor allen Dingen erschüttert darüber, wie unkritisch und 
selbstverständlich das alles zum Teil hingenommen wird, solange nur 
irgendwo der Name "Jesus" drin vorkommt oder ein Bibeltext gelesen wird – 
ob der nun zu dem, was gelehrt wird, passt, oder nicht, spielt keine Rolle… 
 
Lasst mich Euch einige Beispiele nennen. Und übrigens: Im Skript der Predigt 
findet Ihr Links zu allen Beispielen, die ich in dieser Predigt nennen werde. 
Und nein, es ist nicht falsch und "unchristlich" oder "ungeistlich", diese Dinge 
und Leute, die so lehren, beim Namen zu nennen. Sondern Paulus fordert uns 
in Eph 5.11 explizit heraus, dass wir die Werke der Finsternis beim Namen 
nennen und "blossstellen" sollen. Und das sind auch tatsächlich Werke der 
Finsternis, weil sie nicht nur dazu führen, dass Christen die Wahrheit 
verlassen. Sondern dass sich Menschen, die noch nicht an Jesus glauben, gar 
nicht erst auf die Wahrheit des Evangeliums einlassen. Und das macht mich 
nicht nur traurig, sondern zornig! 
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Also – hier nur einige wenige Beispiele: 
 

• Da wird behauptet, dass es in der "geistlichen Welt" einen 
"himmlischen Gerichtshof"1/2 gibt, dem ganz spezielle Christen 
angehören und die dann als "himmlische Richter" "himmlisches Recht" 
sprechen und in dieser Welt herbeiführen können. Und in einer 
speziellen Feier legen dann 3 dieser Leute3 dann mit viel Pathos und 
Tränen ihren "offiziellen Amtseid" ab. Sie tragen wie die Mitglieder des 
US-Bundesgerichts schwarze Richterroben4 und werden "geistlich 
vereidigt". Und die "Christen", die mit dabei sind, die sagen alle 
"Hallelujah" dazu und finden das "mega"…5 Und in den Kommentaren 
hagelt es nur so von Aussagen wie "Wow – das ist ein wichtiger Tag 
heute" und "So grossartig, was Gott tut…!" etc., obwohl das alles 
(entschuldigt die Ausdrucksweise) Bullshit vom Feinsten ist, in keiner 
Art und Weise auch nur im Entferntesten etwas mit der Bibel zu tun 
hat und mehr den Anschein eines esoterisch-gnostischen 
Initiationsritus' hat… 

• Oder: Da muss der Pastor einer Mega-Church von seiner leitenden 
Position zurücktreten, weil er offensichtlich mehrere aussereheliche 
sexuelle Beziehungen hatte und ein ernstzunehmendes 
Alkoholproblem. Kurze Zeit nach seinem "freiwilligen" Rücktritt wird er 
in Californien von der Polizei aus dem Verkehr gezogen, weil er 
sturzbetrunken Auto fährt6. Im Polizeibericht steht, dass er mindestens 
2 Promille intus hatte! Und der Pastor gibt vor Gericht auch zu, dass 
er tatsächlich betrunken war und ein Alkoholproblem hat. Und 
dennoch (vgl. 1Tim 3.3 ➔"kein Trinker"!) kann er weiterhin predigen. 
Aber statt öffentlich dazu zu stehen, dass er ein Alkohol- und ein 
Frauenproblem hat oder in irgend einer Art und Weise Busse zu tun, 
predigt er weiter und verkauft seinen Rausschmiss als "mutigen 
Glaubensschritt" im Stil von: "Gott hat mir gezeigt, dass ER etwas 

 
1  In Anlehnung an Hiob 1:6, wo die NLT fälschlicherweise mit "heavenly court" übersetzt statt 

mit "Söhne Gottes" (ben elohim) 
2  https://www.gotquestions.org/courts-of-heaven.html  
3  Katie Souza, Robert Henderson, Francis Myles. Die Einführung in die Zeremonie macht 

Suzanne Hinn, der Frau von Benny Hinn. ➔ 
https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=jrbWvSa9wJk&ab_channel=LearnToDisce
rn  

4  Dr. Alveda King (die Nichte von Dr. Martin Luther King), die sie vereidigt, trägt eine Weisse 
Robe (fast wie ein Druide) und ein goldenes Amulett. Das Ganze sieht eher aus wie eine 
neuheidnische Druidenfeier… 

5  https://www.youtube.com/watch?v=pNhSl1SNM-4  
6  https://religionunplugged.com/news/2023/4/21/hillsong-founder-brian-houston-pleads-guilty-

to-dui-gets-3-year-probation  

https://www.gotquestions.org/courts-of-heaven.html
https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=jrbWvSa9wJk&ab_channel=LearnToDiscern
https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=jrbWvSa9wJk&ab_channel=LearnToDiscern
https://www.youtube.com/watch?v=pNhSl1SNM-4
https://religionunplugged.com/news/2023/4/21/hillsong-founder-brian-houston-pleads-guilty-to-dui-gets-3-year-probation
https://religionunplugged.com/news/2023/4/21/hillsong-founder-brian-houston-pleads-guilty-to-dui-gets-3-year-probation
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Neues für mich bereit hält!". Und die Leute: Jubeln ihm zu7. Und (nur 
mal so als kleine Nebenbemerkung): Er bekommt von seiner 
Gemeinde bis zu seinem Lebensende als Rentenplan 335'000.—USD 
p.a. ausbezahlt – aus Spendengeldern, notabene…8/9  

• Ein anderer Pastor predigt öffentlich, dass die Entrückung deshalb 
noch nicht stattgefunden hat und solange nicht stattfinden wird, bis die 
Gemeinde Jesu genügend Geld gespendet hat…10 Und wir sprechen 
hier nicht von irgend einem unbekannten Pastor in irgend einer 
Gemeinde in Hinterpfupfingen, von der kein Mensch je etwas gehört 
hat. Sondern Jesse Duplantis wird weltweit gehört. 2018 übrigens hat 
er seine Anhänger um 54 Mio USD gebeten für seinen neuen Privatjet, 
weil Jesus, wenn er heute auf der Welt wäre, ja auch nicht mit einem 
Esel unterwegs wäre.11 Und kommerziell fliegen gehe eben nicht, weil 
die kommerziellen Flugzeuge "voll von Dämonen seien"12  

• Ich denke an einen Pastor, der in Predigten behauptet, dass Worte 
und Buchstaben in der Bibel ganz spezielle, "verborgene" 
Bedeutungen hätten, die man verstehen müsse und die weit über das 
hinausgehen, was der Bibeltext selber sagt. In der Esoterik nennt man 
das "Numerologie". Und die Gemeinde hört zu und ist gelinde gesagt 
"hin und weg" ob der Wahnsinns-Weisheit ihres Pastors…13 

 
  

 
7  https://youtu.be/Xou8uywzMPk  
8  https://www.christianpost.com/news/hillsong-agreed-to-pay-founder-wife-350k-annually-in-

retirement.html  
9  Ob der Rentenplan nach dem Rücktritt noch in Kraft ist, ist nicht gesichert. Aber da Houston 

"zurückgetreten" ist und nicht "abgesetzt" wurde, ist davon auszugehen, dass er seine Rente 
tatsächlich erhält. Zum Vergleich: Die Bundesratsrente beträgt rund Fr. 234'000.--. 

10  https://www.youtube.com/watch?v=LBCGe3HvPtQ  
11  https://de.wikipedia.org/wiki/Jesse_Duplantis  
12 

https://web.archive.org/web/20210225223409/http://www.washingtontimes.com/news/2016/j
an/5/kenneth-copeland-jesse-duplantis-defend-private-je/  

13  Ein Paradebeispiel für diese Art von Verkündigung und Lehre ist Erich Englers Predigt über 
"Corona": Willkürliches Heranziehen von hebräischen Übersetzungen und Übertragungen, 
Numerologie und "versteckten Botschaften im Text. Und das alles führt dann dahin, dass 
Corona schon im AT versteckt von Gott vorausgesagt wurde, dass "Heilung unser Besitz ist" 
und ein Christ selbst dann, wenn er an Corona erkranken sollte, nicht daran sterben wird. 
https://www.youtube.com/watch?v=Ado0ORN3KdI&ab_channel=ErichEngler-
GraceFamilyChurch. Petrus nennt das in 2Petr 2.18 "nichtiges Geschwätz"…  

https://youtu.be/Xou8uywzMPk
https://www.christianpost.com/news/hillsong-agreed-to-pay-founder-wife-350k-annually-in-retirement.html
https://www.christianpost.com/news/hillsong-agreed-to-pay-founder-wife-350k-annually-in-retirement.html
https://www.youtube.com/watch?v=LBCGe3HvPtQ
https://de.wikipedia.org/wiki/Jesse_Duplantis
https://web.archive.org/web/20210225223409/http:/www.washingtontimes.com/news/2016/jan/5/kenneth-copeland-jesse-duplantis-defend-private-je/
https://web.archive.org/web/20210225223409/http:/www.washingtontimes.com/news/2016/jan/5/kenneth-copeland-jesse-duplantis-defend-private-je/
https://www.youtube.com/watch?v=Ado0ORN3KdI&ab_channel=ErichEngler-GraceFamilyChurch
https://www.youtube.com/watch?v=Ado0ORN3KdI&ab_channel=ErichEngler-GraceFamilyChurch
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Und das alles ist nur die Spitze des Eisberges. Da fallen beim Lobpreis 
Goldstaub und Federn aus der Belüftungsanlage, und das wird dann verkauft 
als "Glory-Clud" und "Engel sind anwesend"14. Da werden Shofar-Hörner 
geblasen, weil man damit "Engel wecken kann", sodass sie zu wirken 
beginnen. Und "geistliche Leiter"15 posten auf Facebook alle Naselang Videos 
von Heilungen, während ihre eigene Ehe zerbricht und sie mitten in der 
Scheidung stehen…  
 
Und die Christen? Stehen oft völlig unkritisch daneben und applaudieren. Nun: 
In 2Tim 4.3 schreibt Paulus, dass die Christen "…in den letzten Tagen die 
gesunde Lehre nicht mehr ertragen werden, sondern dass sie sich nach 
ihren eigenen Begierden Lehrer aufhäufen werden, weil es ihnen in den 
Ohren kitzelt. Und sie werden ihre Ohren von der Wahrheit abkehren und 
sich zu den Fabeln hinwenden!"  
 
Und in 2Petr beschreibt Petrus das Wesen dieser Irrlehrer und die Gefahr, die 
von ihnen ausgeht, nochmal ganz plastisch und konkret. Und er erhebt in 
diesem Brief eben ganz ganz stark seine Stimme dafür, wie wichtig es ist, dass 
wir als Christen "geistlich reif" werden und in der Lage sind, solche Lehren und 
Ansichten zu durchschauen und uns abzugrenzen. Und lasst mich das an 
dieser Stelle sagen: Ich behaupte nicht von mir, dass ich alles weiss und die 
Wahrheit mit Löffeln gegessen habe. Aber solange ich nicht von Gottes Wort 
her überzeugt werde, dass das, was hier gelehrt und vertreten wird, tatsächlich 
wahr und echt ist, werde ich es so bezeichnen, wie Petrus es tut: 
"Verderbenbringende Parteiungen und falsche Lehren, um derentwillen 
[und das ist für mich das Schlimmste – was das alles auslöst in Menschen, die 
noch ohne Jesus unterwegs sind] der Weg der Wahrheit verlästert wird!" 
(2Petr 2.1-2). Und deshalb werde ich mich von allem abgrenzen, was nicht 
meinem Verständnis von "geistlicher Reife" und einem "geistlich gesunden 
Leben mit Jesus" entspricht und nicht von der Bibel her erklärt werden kann.  
 
Und genau hier macht 2Petr eben Mut: "Geistlich reif zu werden". Und 
Petrus zeigt, wie das konkret aussieht.  
 

• Wir sollen zu dem, was wir haben, hinzufügen 

• Wir sollen an dem, was wir haben, festhalten 

• Wir sollen von dem, was an "Schrägem" gelehrt wird, die Finger 
lassen (ja – man darf sich abgrenzen und muss nicht aus falsch 
verstandenen "christlichen Einheitsbestrebungen" zu allem und jedem 
Ja sagen!)  

 
14  https://www.youtube.com/watch?v=i_THfqu2GEs&ab_channel=BethesdaNW  
15  Sie sind in Tat und Wahrheit alles andere als "geistlich" oder "christlich"! 

https://www.youtube.com/watch?v=i_THfqu2GEs&ab_channel=BethesdaNW
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• Und wir sollen auf das, was wir erwarten, vorausschauen.  
 
Und diese 4 Stichworte sind es auch, an denen wir uns "entlanghangeln" und 
durch den 2. Petrusbrief durchgehen.  
 
Heute steigen wir ein in den Brief – ich lese Euch V1-11:  
 
1Simon Petrus, Knecht und Apostel Jesu Christi, denen, die einen gleich 
kostbaren Glauben mit uns empfangen haben durch die Gerechtigkeit 
unseres Gottes und Heilandes Jesus Christus:  2Gnade und Friede werde 
euch immer reichlicher zuteil in der Erkenntnis Gottes und Jesu, unseres 
Herrn! 3Da seine göttliche Kraft uns alles zum Leben und zur 
Gottseligkeit geschenkt hat durch die Erkenntnis dessen, der uns 
berufen hat durch seine eigene Herrlichkeit und Tugend,  4durch die er 
uns die kostbaren und grössten Verheissungen geschenkt hat, damit ihr 
durch sie Teilhaber der göttlichen Natur werdet, die ihr dem Verderben, 
das durch die Begierde in der Welt ist, entflohen seid:  5Eben deshalb 
wendet aber auch allen Fleiss auf und [und da habt Ihr das Wort, um das es 
heute geht] fügt eurem Glauben die Tugend hinzu, in der Tugend aber die 
Erkenntnis,  6in der Erkenntnis aber die Enthaltsamkeit, in der 
Enthaltsamkeit aber das Ausharren, in dem Ausharren aber die 
Gottseligkeit,  7in der Gottseligkeit aber die Bruderliebe, in der 
Bruderliebe aber die Liebe!  8Denn wenn diese Dinge bei euch vorhanden 
sind und zunehmen, lassen sie euch im Hinblick auf die Erkenntnis 
unseres Herrn Jesus Christus nicht träge und nicht fruchtleer sein.  
9Denn bei wem diese Dinge nicht vorhanden sind, der ist blind, 
kurzsichtig und hat die Reinigung von seinen früheren Sünden 
vergessen.  10Darum, Brüder, befleissigt euch um so mehr, eure Berufung 
und Erwählung fest zu machen! Denn wenn ihr diese Dinge tut, werdet 
ihr niemals straucheln.  11Denn so wird euch reichlich gewährt werden 
der Eingang in das ewige Reich unseres Herrn und Heilandes Jesus 
Christus.   
 
Was ist es, was Petrus uns hier lehrt im Blick auf "geistliche Reife"? – Das 
erste, was er sagt ist, dass wir uns bewusst werden sollen, was wir in Jesus 
eigentlich haben: Nämlich einfach alles!  
 
  



© Diese Predigt ist urheberrechtlich geschützt. Jede Verwertung außerhalb der engen Grenzen des Urheberrechtsgesetzes ist 
ohne Zustimmung des Copyright-Inhabers unzulässig. Das gilt insbesondere für Vervielfältigung und die Einspeicherung und 

Verarbeitung in elektronischen Systemen. © Copyright 2023 by Daniel Rohner, FEG Visp 
 

-7- 

I. Was wir in Jesus haben: Einfach alles! 
 
"Seine göttliche Kraft hat uns alles zum Leben und zur Gottseligkeit 
geschenkt durch die Erkenntnis dessen, der uns berufen hat". Als Du zum 
Glauben an Jesus gekommen bist, hast Gott alles in Dein Leben hineingelegt, 
das Du brauchst, um geistlich wachsen zu können. Petrus braucht in seinem 
Brief dieses Wort hier, "Erkenntnis" (griech. "evpi,gnwsij"16), nicht nur bewusst 

sehr oft, sondern auch sehr vielfältig. Es ist ein Wort, das die Irrlehrer, durch 
die die Gemeinde bedroht war, ständig verwendeten.  
 
Diese Irrlehre, die damals weit verbreitet in die Gemeinden hineinzudrängen 
drohte, nannte sich "Gnosis". Und die Gnostiker lehrten, dass es neben dem 
Glauben an Jesus noch ganz andere Dinge geben würde, die wichtig seien. 
Geheimnisse, die man ergründen könne. "Höhere Sphären", in die man 
eintauchen könne und zu denen sie einem den Zugang schaffen könnten. 
"Erkenntnisse", die ganz speziell Begabten und Berufenen zur Verfügung 
stünden.  
 
Und wisst Ihr: Wenn ich mich heute umschaue, was so alles gelehrt und 
vertreten wird, dann klingt das oft ganz ähnlich. Da geht es auch oft um 
"Geheimnisse" und um "verborgene Botschaften". Ich meine: Die Sache mit 
dem "himmlischen Gerichtshof" zB., dem ganz spezielle Christen angehören 
und die dann dafür sorgen, dass "himmlisches Recht" auf dieser Welt 
gesprochen wird und wir frei werden können von Armut und Krankheit und 
dämonischer Belastung etc., wird genau so verkauft: "Als grosses Geheimnis". 
Ich haben in all den Jahren, in denen ich mit Jesus unterwegs bin (und das 
sind jetzt immerhin über 30 Jahre), noch nie etwas von einem "himmlischen 
Gerichtshof" gehört. Ihr wahrscheinlich auch nicht. Und lasst mich Euch sagen: 
Kein Christ in den letzten 2000 Jahren Kirchengeschichte hat je etwas davon 
gehört. "Huch – wie konnte Gott uns nur in Unwissenheit halten über so eine 
wichtige Lehre…" (Sarkasmus). – Weil die Bibel sie nirgendswo lehrt! 
 
  

 
16  Deutsch "Epignosis" 
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Oft geht es – ähnlich wie bei der Gnosis – nicht mehr darum, dass Jesus uns 
aus Schuld und Sünde erlösen will, damit wir wieder in eine Beziehung mit 
unserem Schöpfer eintreten können, sondern der Fokus liegt sehr viel stärker 
auf Themen wie "Erfolg", "Selbstoptimierung" und "Selbstverwirklichung". Und 
mir ist auch wichtig zu betonen, wer wir "in Christus" sind. Aber wir sind nicht 
Christus – und gerade das ist an mancher Stelle im Evangelikalismus heute 
leider überhaupt nicht mehr klar!)17/18/19/20/21. Und wenn Ihr mir nicht glaubt: Ich 
habe Euch x-Beispiele im Skript aufgelistet, wo "Pastoren" (sie sind alles 
andere als das!) von sich selber sagen: "Ich BIN Gott!" (was für eine 
Blasphemie!) 
 
Der neueste Trend ist, dass Du Dir anhand sogenannter "Destiny Cards" 
prophetisch das Schicksal lesen lassen. Das Ganze hat seine Wurzeln in einer 
eher unbekannten Organisation namens "Christalignment" in Australien. Aber 
es wird mittlerweile eben leider auch von bekannten charismatischen 
Gemeinden in den USA promotet, wo ein Pastor das zunächst als "böse und 
dämonisch" verurteilt und gesagt hat: "Hört auf mit diesem Quatsch!", nur um 
das gerade 24 Stunden später zu widerrufen und zu sagen, was für 
wunderbare Geschwister die Leute von Christalignment doch seien und was 
für einen tollen Dienst sie täten22.  

 
17  Ich denke hier an den bekannten Musiker Toby Meyer, der mir diesbezüglich gerade ziemlich 

stark "auf der einen Seite des Pferdes" herunterzufallen droht. Sein Lied "Näbe Gott uf sim 
Thron" zB. unterscheidet nicht mehr zwischen "ich" und "Jesus". Wenn er (wahrscheinlich in 
Anlehnung an Eph 2.6) singt: "Du öffnisch und gschlüüsisch – Du bis Herr über dini Umständ", 
dann ist er gefährlich nahe an der Gnostik, in der "Gott" und "Mensch" förmlich verschmelzen.  
Haben wir, wie Toby Meyer es in diesem Song sagt, tatsächlich "die Schlüssel des 
Himmelreichs" in die Hände bekommen (laut Offb 3.7 und Offb 1.18 ist es nach meinem 
Verständnis Jesus, der diese Schüssel hat – und nicht wir…). Und überhaupt: Wir sollen Herr 
über unsere Umstände sein? – Erzählt das bitte einmal Christen, die krank sind oder verfolgt 
werden oder die in der Ukraine im Krieg leiden? 

18  Kenneth Copeland hat schon 1987 gesagt: "Wo immer ich in der Bibel Jesus sagen höre 'Ich 
bin', da lächle ich und sage 'Und ich bin auch'!" Und 2021 sagte Copeland erneut: "Wir sind 
wie unser Vater und unser Herr Jesus!" Quelle: https://www.youtube.com/watch?v=H7-
lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries  

19  Überhaupt wird Jesus in der ultra-charismatischen Szene durch die "Kenosis"-Theologie 
seiner Göttlichkeit beraubt (bis hin zu dem Punkt, dass Jesus einen Christen um Vergebung 
bittet  - vgl. https://www.youtube.com/watch?v=XDanuD0ehKw&ab_channel=AkinOjumu , und 
gleichzeitig werden wir als Menschen zu "Göttern" gemacht 

20  Kenneth Copeland, der sagt. "You are not a little like Jesus – you are exactly like Jesus!" 
Quelle: 
https://www.youtube.com/watch?v=7_GG6rXd2VA&ab_channel=TheMessedUpChurch –
(siehe 17:33)!.Und für alle "Fans" der Bethel Church in Redding: Bill Johnson verteidigt 
Kenneth Copeland auf allen Linien und lädt ihn sogar in seine Kirche als "Special-Guest" ein! 

21  Steven Furtick (Elevation Curch) sagt: "I am God almighty!" Quelle: 
https://www.youtube.com/watch?v=LHzpXG6MPYI&ab_channel=BKIM  

22  http://www.piratechristian.com/museum-of-idolatry/2017/12/kris-vallotton-runs-from-his-own-
facebook-post . Und die Leute applaudieren frenetisch…! 

https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries
https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries
https://www.youtube.com/watch?v=XDanuD0ehKw&ab_channel=AkinOjumu
https://www.youtube.com/watch?v=7_GG6rXd2VA&ab_channel=TheMessedUpChurch
https://www.youtube.com/watch?v=LHzpXG6MPYI&ab_channel=BKIM
http://www.piratechristian.com/museum-of-idolatry/2017/12/kris-vallotton-runs-from-his-own-facebook-post
http://www.piratechristian.com/museum-of-idolatry/2017/12/kris-vallotton-runs-from-his-own-facebook-post
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Auf ihrer Webseite bewirbt "Christalignment" ihr Angebot mit Schlagwörtern 
wie "Spirituelle Beratungslesungen" / "Botschaften aus dem 3. Himmel" / 
"Geistliche Reinigung" / "Traumdeutung" / "Körperliche Heilung" und "Legen 
der Schicksalskarten". Sie sagen: "Unsere Karten zeigen den Weg!" 
(mmhhh?). – Und wenn Du jetzt sagst: "Ja aber – das klingt ja fast wie 
Wahrsagerei anhand von Tarot-Karten", dann liegt Ihr natürlich komplett 
falsch. Denn die Karten, die hier [von "Christian Alignment"] verwendet 
werden, sind von Künstlern gestaltet worden, die "im Geist" gemalt haben 
(Sarkasmus)23. Sorry – aber das ist Gift! 
 
Und vielleicht versteht Ihr jetzt nicht nur, weshalb 2Petr für uns heute so 
wichtig ist. Sondern auch, wie aktuell er ist… 
 
Die Verkündiger dieses Pseudo-Evangeliums gebärden sich dabei nicht zu 
selten auch wie eigentliche "Rockstars" und lassen sich von der Menge als 
grosse Gurus feiern und bejubeln. Sie heben sich ab von der Menge und 
haben offensichtlich "mehr" als die übrigen 0-8-15-Christen. Aber Petrus sagt 
seinen Empfängern: "Ich bin nichts anderes als ein Diener von Jesus. Und der 
Glaube, den Ihr habt, der ist genau gleich kostbar wie der, den ich habe. Wir 
sitzen im gleichen Boot!" (vgl. 2Petr 1.1). 
 
Und seine Botschaft in V3 ist: "Als Ihr zum Glauben an Jesus gekommen seid, 
als ihr IHN "erkannt" habt, da habt Ihr alles mit auf den Weg bekommen, das 
Ihr braucht, um mit Gott unterwegs sein und Euer Leben meistern zu können! 
Und die "Gnosis", die Euch da als "Spezial-Erkenntnis" verkauft wird, ist nichts 
anderes als billiger Schwachsinn. Sondern mit Jesus, da ist die Kraft Gottes in 
Euer Leben hineingekommen. Mit dieser Kraft dürft Ihr rechnen und in ihr 
wachsen. An den Gott, der diese seine Kraft in Euer Leben hineingelegt hat, 
als Ihr zum Glauben gekommen seid, dürft Ihr Euch halten und die Beziehung 
zu IHM vertiefen. Und diesem Jesus, den Ihr "erkannt" habt, als Ihr zum 
Glauben gekommen seid, den werdet Ihr vollständig "erkennen", wenn ER 
eines Tages wiederkommen wird!" (vgl. 2Petr 1.8). 
 
Für alle drei Dinge (zum Glauben kommen in der Vergangenheit / Wachsen in 
der Beziehung in der Gegenwart und Jesus begegnen in der Zukunft) braucht 
Petrus das Wort "Erkenntnis" in 2Petrus. "Erkenntis" (evpi,gnwsij) ist für Petrus 

der Prozess, der anfängt, wenn jemand zum Glauben kommt. Der sich 
fortsetzen und vertiefen soll während des Lebens mit Jesus und der 
schliesslich zur Vollendung kommt, wenn Jesus wiederkommen wird. Und 
Petrus verwendet den Begriff für alle 3 Dinge.  

 
23  https://www.christianpost.com/news/bethel-church-responds-christian-tarot-cards-

controversy.html  

https://www.christianpost.com/news/bethel-church-responds-christian-tarot-cards-controversy.html
https://www.christianpost.com/news/bethel-church-responds-christian-tarot-cards-controversy.html
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Und Petrus ist wichtig, dass wir nicht zusätzlich zu Jesus noch irgend etwas 
anderes bräuchten. Sondern dass wir in Jesus bereits alles haben, was es 
braucht, um geistlich reifen zu können. Paulus formuliert den gleichen 
Gedanken in Kol 2.3-4 so: "3 In Christus liegen verborgen alle Schätze der 
Weisheit und Erkenntnis." Und interessant: Paulus sagt, WARUM er das 
betont. Nämlich: "4 Dies sage ich aber, damit niemand euch verführe durch 
überredende Worte". Genau!  
 
Und Petrus sagt in V5: "Gerade, WEIL Ihr in Jesus alles habt (er sagt: Wir 
SIND "Teilhaber der göttlichen Natur geworden – das heisst, Jesus lebt in uns! 
/ wir SIND dem Verderben, das in der Welt ist, entflohen (Du bist nicht mehr 
dem Bösen, das in dieser Welt regiert, unterworfen – sondern Du kannst Dich 
entscheiden, einen anderen Weg zu gehen), "EBEN DESHALB", sagt Petrus, 
"fügt Eurem Glauben hinzu" (2Petr 1.5ff).  
 
Und vielleicht ist jemand hier, der sagt: "Aber Dany – eben hast Du gesagt, 
dass nichts hinzufügen sollen. Aber jetzt sagt Petrus, dass wir eben doch 
hinzufügen sollen – wie passt das zusammen?" 
 
II. Was wir tun sollen: "Hinzufügen!" 
 
Seht Ihr: Wir sollen nicht zu Jesus etwas hinzufügen. Aber wir sollen zu 
unserem Glauben an Jesus, in dem wir alles haben, um geistlich wachsen zu 
können, etwas hinzufügen. Und zwar nicht geistliche "Spezial-Erfahrungen", 
sondern ganz andere Dinge:  
 

- Tugend und Erkenntnis 
- Selbstbeherrschung und Ausharren 
- Gottesfurcht und Bruderliebe und 
- Liebe 

 
In diesen Dingen sollen wir wachsen. Und wenn Ihr ein biblisches Wort dafür 
wollt: Es ist das Wort "Heiligung". Und Ihr merkt schon: Das ist Arbeit (Petrus 
sagt: "Wendet allen Fleiss auf!"). Diese Dinge kommen nicht "einfach so" in 
Dein Leben hinein. Erlösung wurde uns geschenkt (dafür hat Jesus bezahlt 
am Kreuz – vgl. 2Petr 1.3), aber Wachstum ist kein Geschenk. Da bist Du 
gefragt. Und geistliches Wachstum kommt schon grad gar nicht durch eine 
geistliche "Spezialerfahrung" in Dein Leben hinein. Sondern da sind wir 
gefragt.  
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Seht Ihr ich treffe immer wieder auf Christen, die meinen, es gebe eine 
Abkürzung zu geistlicher Reife – indem einem irgend ein Guru die Hände 
auflegt oder man in eine spezielle Gemeinde geht oder sonst eine 
übersinnliche Spezial-Erfarung bekommt. Aber geistliches Wachstum: Das ist 
Arbeit. In der Tugend zu wachsen und Gott besser kennenzulernen, das ist 
Arbeit. Selbstbeherrscht zu sein und dranzubeiben (ausharren), das ist Arbeit. 
Und die Geschwister zu lieben und überhaupt zu lieben sowieso. Und wer 
behauptet, das alles komme mit einem magischen Zauberstab in unser Leben 
hinein, der erzählt irgend etwas – aber nicht das, was die Bibel lehrt.  
 
Paulus nennt das (1Tim 4.7) "…unheilige und altweiberhafte Fabeln!". Und 
er sagt: "7 Die unheiligen und altweiberhaften Fabeln aber weise ab, übe 
dich aber zur Gottseligkeit!" Das Wort hier im Griechischen für "üben" ist 
das Wort "gumna,zw"24. Und ja: Da klingt tatsächlich das "Gym" an. Training.25 

 
Petrus sagt in V5: "Wendet allen Fleiss auf". Gebt alles. Arbeitet daran. 
Genau gleich, wie man im Sport trainieren muss. Oder man als Musiker üben 
muss. Oder auch als Pastor, wenn man eine einigermassen gute Predigt 
halten will, muss man Zeit investieren und Fleiss und arbeiten. Denn ohne 
Arbeit geht nichts!  
 
Und wenn es um geistliches Wachstum geht, dann ist das genau gleich Arbeit. 
Wir sollen nicht stehenbleiben bei dem, was wir empfangen haben. Sondern 
gerade, WEIL wir mit Jesus, der sein Leben für uns gegeben hat, so viel 
empfangen haben, deshalb sollen wir alles daran setzen, dass sich das in 
unserem Leben und unserem Umfeld niederschlägt. Damit wir, wenn Jesus 
wiederkommt, nicht mit leeren Händen dastehen (Petrus nennt das in V8 
"fruchtleer") und unser Leben wirkungsvoll ist.  
 
Und Petrus sagt: "Bei wem diese Dinge (Tugend, Erkenntis, 
Selbstbeherrschung und Durchhaltevermögen, Gottesfurcht und Bruder Liebe 
und Liebe) nicht vorhanden sind, der ist blind, kurzsichtig und hat die 
Reinigung von seinen früheren Sünden vergessen!" (2Petr 1.9). Bitte 
beachtet: Er sagt nicht, dass der, bei dem diese Dinge nicht vorhanden sind, 
gar nie gerettet war oder aber seine Erlösung verloren hat. Sondern Petrus 
sagt: "Der hat vergessen, wo er herkommt und was ihm mit Jesus geschenkt 
worden ist!"  
 
  

 
24  Deutsch "Gymnazo" 
25  Die englische Bibelübersetzung NIV übersetzt deshalb auch mit "Train yourself to be godly!" 
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Ihr Lieben. Vor uns liegt ein neues Jahr. Und ich mache Euch Mut, jetzt – am 
Anfang dieses neuen Jahres – eine Entscheidung zu treffen. Die 
Entscheidung: "Ich will geistlich reifen, ich will wachsen. Ich möchte nicht 
stehenbleiben, sondern ich möchte zu meinem Glauben hinzufügen und in 
meinem Charakter wachsen – auch, wenn das Arbeit ist!" Und die Grundlage, 
damit Du wachsen kannst, die ist da. Du musst nicht erst warten, bis Dich ein 
Blitz vom Himmel trifft oder irgend jemand Dir aus prophetischen Tarot-Karten 
Dein Schicksal liest. Die Antwort liegt auch nicht in einem kruden "Pseudo-
Evangelium". Sondern sie liegt in dem, was Dir geschenkt worden ist, als Du 
zu Glauben gekommen bist.  
 
Halte Dich an die gute alte Bibel, die Dich davon überzeugt hat, dass Du Jesus 
brauchst, als Du zum Glauben gekommen bist. Halte Dich an das gute alte 
Evangelium, durch das Du gerettet worden bist. Und halte Dich an den Gott, 
der Dich berufen hat, und "mach Deine Berufung fest" (wie Petrus es in 
2Petr 1.10 sagt).  
 
Vielleicht fragst Du jetzt: Was bringt mir das? Nun: Petrus sagt, dass wir nicht 
nur "niemals straucheln" werden, wenn wir uns auf diese Dinge konzentrieren. 
Dass wir auf "festem Terrain" unterwegs sind, das uns Trittsicherheit in diesem 
Leben gibt. Sondern Petrus sagt darüberhinaus, dass uns am Ende der Reise 
ein "reichlicher Empfang" erwartet.  
 
III. Was uns erwartet: "Ein REICHLICHER Eingang!" 
 
"Wenn Ihr diese Dinge tut", sagt er, "werdet Ihr niemals straucheln. Und 
so wird Euch reichlich gewährt werden der Eingang in das ewige Reich 
unseres Herrn und Heilandes Jesus Christus!" (2Petr 1.10-11). Und bitte 
beachtet: Petrus sagt nicht, dass wir nur dann in das Reich hineinkommen, 
wenn wir geistlich wachsen. Das wäre Werkgerechtigkeit. Sondern die 
Betonung liegt auf der Frage, WIE unser Eingang aussehen wird. Und Petrus 
sagt: Da gibt es die Möglichkeit, einen "reichlichen Eingang" zu haben. 
Belohnt zu werden. Und die Bibel spricht immer wieder sehr deutlich vom 
"Preisgericht" – von dem Moment, wo wir uns vor Gott verantworten werden 
für unser Leben.  
 
Johannes sagt, dass wir so leben sollen, dass wir "Freimütigkeit" haben in 
diesem Moment (1Joh 2.28). Petrus spricht in 2Petr 3 sehr deutlich von 
diesem Moment (wir werden das in 2 Wochen in der 4. Predigt dieser Serie 
anschauen). Jesus sagt, dass wir uns einen Schatz im Himmel sammeln sollen 
(Mt 19.21 / Lk 6.23 u.a.). Und Paulus sagt, dass wir uns eines Tages vor Gott 
verantworten werden für unser Leben (1Kor 3.11-15 / 2Kor 5.9).  
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Und ich weiss nicht, wie es Euch geht: Ich möchte, dass mein Eingang in 
Gottes Reich "reichlich" sein wird. Aber dafür bin ich gefragt. "Tugend, 
Erkenntnis, Selbstbeherrschung, Ausharren, Gottesfurcht, Bruderliebe 
und Liebe…" 
 
Call to Action 
 
Die Empfänger von 2Petr waren bedroht von Irrlehre. Und lasst mich das 
sagen: Mein Eindruck ist, dass die Bedrohung für uns heute ist ein Vielfaches 
grösser als für sie damals. Umso wichtiger ist die Message dieses Briefes für 
uns:  
 

- Dass wir uns vergegenwärtigen, dass uns in Christus ALLES 
geschenkt worden ist, was wir brauchen (Du brauchst keinen 
spirituellen Spezialwaschgang, keine Gurus, keine besonderen 
"Geheimlehren" und keine prophetischen Sonder-Anweisungen). 
Jesus genügt!  

- Und gerade, WEIL uns in Jesus so viel geschenkt worden ist, dass wir 
uns neu dafür entscheiden: "Ich will wachsen in dem. Ich will, dass 
das, was Gott in mein Leben hineingelegt hat, zur Entfaltung kommt 
in meinem Leben, meinem Charakter und Auswirkungen hat in mein 
Umfeld hinein!" und 

- Dass wir uns bewusst sind: Ich habe eine Verantwortung. Wie ich 
lebe und was ich glaube, ist nicht egal. Sondern ich bin gefragt. 

 
Lasst mich schliessen mit 1Kor 3.11-15, wo Paulus fast 1:1 genau das Gleiche 
sagt wie Petrus: "11Denn einen anderen Grund kann niemand legen ausser 
dem, der gelegt ist, welcher ist Jesus Christus. (= "alles geschenkt in 
Christus"). Jetzt ist die Frage, wie wir "hinzufügen":  12Wenn aber jemand auf 
den Grund Gold, Silber, kostbare Steine, Holz, Heu, Stroh baut, 13so wird 
das Werk eines jeden offenbar werden, denn der Tag wird es klarmachen, 
weil er in Feuer geoffenbart wird. Und wie das Werk eines jeden 
beschaffen ist, das wird das Feuer erweisen. 14Wenn jemandes Werk 
bleiben wird, das er darauf gebaut hat, so wird er Lohn empfangen 
(reichlich eingehen in Gottes Reich);  15wenn jemandes Werk verbrennen 
wird, so wird er Schaden leiden, er selbst aber wird gerettet werden, doch 
so wie durchs Feuer." 
 
Ihr Lieben: Lasst uns so leben, dass wir reichlich hineingehen. Indem wir allen 
Fleiss aufwenden, unserem Glauben nicht irgendwelchen schrägen 
Sonderlehren hinzufügen, sondern stattdessen: Tugend, Erkenntnis, 
Selbstbeherrschung, Ausharren, Gottesfurcht, Bruderliebe und Liebe.  
               -Amen- 


